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XVI LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 15 DEL 01/04/2021 

 

MALACRINÒ Antonino (Presidente) (Presente) 

MARQUIS Pierluigi (Vicepresidente) (Presente) 

ROSAIRE Roberto (Segretario) (Delega GROSJACQUES) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

BRUNOD Dennis  (Presente) 

CARREL Marco  (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri BACCEGA, CHATRIAN, CRÉTIER, Raffaella 

FOUDRAZ, Erika GUICHARDAZ, JORDAN, PADOVANI, PERRON, RESTANO, 

ROLLANDIN e TESTOLIN. 

 

Assistono alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione e Patrizia NALE, funzionario della medesima struttura. Fungono 

da Segretari Monica BAUDIN e Giuseppe POLLANO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione verbali (sommario e integrale) delle riunioni nn. 10 dell'11 marzo 2021 e 

11 del 15 marzo 2021.  

 

3) Disegno di legge n. 14, presentato in data 25 febbraio 2021, concernente: "Disposizioni 

in materia di Uffici stampa e altre disposizioni in materia di personale." - Relatore il 

Consigliere MALACRINÒ  

 

* * * 
 

4) Audizioni in merito alla proposta di atto amministrativo concernente: "Approvazione 

del documento di economia e finanza regionale DEFR per il triennio 2021-2023":  

 

- ore 9.10: Rappresentanti OOSS CGIL, CISL, UIL e SAVT;  

- ore 9.40: Presidente della Camera valdostana delle imprese e delle professioni 

dott. Nicola ROSSET; 
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- ore 10.10:  Assessore all'Agricoltura e risorse naturali SAPINET;  

- ore 10.30:  Assessore allo Sviluppo economico, formazione e lavoro 

BERTSCHY;  

- ore 10.50:  Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali BARMASSE; 

- ore 11.10: Assessore ai Beni culturali, turismo, sport e commercio 

GUICHARDAZ;  

- ore 11.30: Assessore all'Ambiente, trasporti e mobilità sostenibile Chiara 

 MINELLI;  

- ore 11.50: Assessore all'Istruzione, università, politiche giovanili, affari europei e 

partecipate CAVERI.  

 

5) Proposta di atto amministrativo concernente: " Approvazione del documento di 

economia e finanza regionale DEFR per il triennio 2021-2023". 

 

*     *     * 

Il Presidente MALACRINÒ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 

2137 in data 29.03.2021. 

 

Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE  

 

Il Presidente MALACRINO' comunica che è stata inviata a tutti i Commissari copia 

della documentazione, richiesta durante l’audizione dell’Assessore Marzi, sul disegno di 

legge relativo alla sospensione dei muti e dell'emendamento che verrà proposto in Aula, e che 

era stato annunciato durante l'incontro suddetto.  

 

APPROVAZIONE VERBALI (SOMMARIO E INTEGRALE) DELLE RIUNIONI NN. 

10 DELL’11 MARZO 2021 E 11 DEL 15 MARZO 2021 

 

Non essendo prevenute osservazioni da parte dei Comissarsi, i verbali in oggetto si 

intendono approvati. 

  

DISEGNO DI LEGGE N. 14 CONCERNENTE: “DISPOSIZIONI IN MATERIA DI 

UFFICI STAMPA E ALTRE DISPOSIZIONI IN MATERIA DI PERSONALE.” - 

RELATORE IL CONSIGLIERE MALACRINÒ 

 

Il Presidente MALACRINO' comunica che il 30 marzo il CPEL ha espresso parere 

favorevole con alcune osservazioni che affrontano diversi temi. 
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Riferisce, inoltre, di aver sentito il Presidente della Regione e l’estensore del testo, che 

ha predisposto una nota di cui darà lettura a breve. 

 

Il Consigliere AGGRAVI, alla luce delle osservazioni contenute nel parere del CPEL, 

ritiene opportuno il rinvio dell'esame del disegno di legge in oggetto. 

 

Il Presidente MALACRINO' dà lettura della nota suddetta. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ - viste le valutazioni fatte dagli uffici e non 

ritenendo ostativo il parere del CPEL - non reputa che vi siano condizioni tali per bloccare il 

provvedimento che può quindi andare in Aula, qualora venga messo in votazione. 

 

Il Presidente MALACRINO' precisa che questo disegno di legge è al vaglio della 

Commissione da più di un mese, che sono state fatte già diverse audizioni e che verrà 

predisposto un testo di Commissione che recepirà gli emendamenti proposti anche dai 

soggetti auditi. 

 

Il Consigliere CARREL illustra la ratio alla base della richiesta di rinvio dell'esame 

avanzata dalle forze di opposizione. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ - pur ritenendo giuste e legittime le richieste della 

minoranza - chiede comunque di mettere in votazione il testo.  

 

La Commissione, a maggioranza (favorevoli: 4; astenuti: 3, i Consiglieri Aggravi, 

Brunod e Carrel), esprime parere favorevole sul disegno di legge in oggetto nel nuovo testo 

predisposto dalla medesima. 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO 

CONCERNENTE: “APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO DI ECONOMIA E 

FINANZA REGIONALE DEFR PER IL TRIENNIO 2021-2023” 

 

***** 

Alle ore 9.20 si collegano i Rappresentanti delle Organizzazioni sindacali Sig. 

ALBERTINELLI (SAVT), DE BELLI (CGIL) e DONDEYNAZ (CISL) e le Sig.re 

GAILLARD (CGIL) e BIZZOTTO (UIL). 

***** 

 

Rappresentanti OOSS CGIL, CISL, UIL e SAVT 

 

Il Sig. DONDEYNAZ - nel ritenere apprezzabile il documento per quanto riguarda la 

fotografia che fa della Regione - esprime preoccupazione per lo stato dell'economia 

valdostana che vede la chiusura di numerose aziende. 
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Premesso che bisognerà fare dei ragionamenti sugli impianti a fune in termini di 

governance, reputa necessaria una riforma del comprato unico procedendo, così come è stato 

fatto a livello nazionale, alla sigla di un Patto per l’innovazione e la coesione sociale, 

pensando anche ad una regolamentazione dello smart working, 

In relazione alla trasformazione dell’ARRS in CRRS, sottolinea la necessità di 

ricostituire un comitato che gestisca questa importante fase di riprogettazione della Pubblica 

Amministrazione.  

Premesso che manca ancora chiarezza sugli aspetti legati all'ospedale, reputa 

necessaria una maggiore sinergia tra la sanità e l’assistenza e l'individuazione di una 

governance unica, che si interfacci maggiormente con la sanità. Ritiene, inoltre, interessante 

quanto previsto per l’attrattività medica.  

Riferisce che, per quanto attiene al turismo e al commercio, la richiesta è di provare ad 

individuare dei meccanismi di destagionalizzazione, andando ad ampliare il calendario. 

Dopo aver affermato che, rispetto all’istruzione, il grande problema è rappresentato dal 

precariato, esprime apprezzamento per quello che si sta facendo rispetto alle politiche attive 

per il lavoro nell'ambito dello sviluppo economico e dell’innovazione. 

Nell'affermare che sono state recepite diverse osservazioni dei sindacati nel settore dei 

trasporti, espone alcune considerazioni relativamente al settore degli impianti a fune e sui 

nuovi progetti. 

Premesso che farà pervenire un documento, che traccerà in maniera più precisa le 

osservazioni dei sindacati, chiede di provare a portare avanti alcune politiche di vantaggio 

economico quali, ad esempio, l'abbattimento del costo del lavoro e l'individuazione di fiscalità 

di vantaggio che possano attrarre aziende da fuori. 

 

Il Sig. ALBERTINELLI - premesso che non si può contestare un DEFR - fa rilevare 

che è urgente passare da queste enunciazioni di principi ad azioni concrete. 

Dopo aver fatto rilevare che ci sono dei temi sui quali non si può più perdere tempo (la 

sanità, l'ospedale, la gestione degli anziani, il territorio e i treni), sottolinea la necessità di 

riformare la pubblica amministrazione per renderla più performante e più vicina ai cittadini. 

Aggiunge che tra gli aspetti che non sono stati inseriti nel DEFR ci sono le questioni 

legate ai Forestali, ai Vigili e al Fondo sanitario regionale. 

Afferma, infine, di attendere la presentazione dell’assestamento di bilancio per capire 

quali saranno le linee tracciate, sulla ripartenza economica. 

 

La Sig.ra BIZZOTTO afferma che bisogna cominciare anche a parlare di ripartenza e a 

darsi delle priorità per decidere quale modello di sviluppo futuro si vuole per la Valle d'Aosta. 

Premesso che è dal 2011 che manca un Piano sociosanitario e che i servizi socio-

sanitari: sono stati smantellati, dichiara che il sindacato vuole essere parte attiva nel confronto 

che si aprirà per la riforma del pubblico impego e la modifica di alcune leggi regionali (nn. 6, 

22, 48 e 54).  

È dell'avviso, infine, che si debba incominciare ad analizzare come vengono spesi i 

soldi. 
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La Sig.ra GAILLARD - premesso che si tratta di capire come tradurre in azioni 

concrete e con quali tempistiche le enunciazioni del DEFR - afferma che nel 2021 bisognerà 

mettere in atto quelle misure non solo in grado di dare delle risposte immediate ad una 

situazione di emergenza ma anche di guardare al futuro. 

Dopo aver fatto rilevare la necessità di potenziare le strutture che si occupano dei 

fondi europei, esprime apprezzamento per la parte legata al settore del turismo nell'ambito di 

una riconversione total green. 

In relazione agli impianti sciistici, che in questa fase hanno dimostrato la loro fragilità, 

ritiene che debbano essere ripensati in un’ottica più “sostenibile” e più green e chiede di 

sapere se l'intenzione sia quella di andare verso la costituzione di una società unica per la loro 

gestione. 

Reputa anche utile avviare un confronto sul settore industriale e manifatturiero. 

Concorda, infine, con quanto scritto in materia di trasporti e di edilizia. 

 

Il Sig. DE BELLI - dopo aver fatto rilevare la necessità di sottoscrivere anche in Valle 

d'Aosta un Patto per l’innovazione delle pubbliche amministrazioni e per l’inclusione - reputa 

urgente ragionare in termini di mobilità all’interno del comparto. 

Dopo aver espresso alcune considerazioni sulla questione dei fondi sociali europei, è 

dell'avviso che sia opportuno aprire un confronto sereno sull’ambiente rispetto ai rifiuti e 

all’economia circolare. 

 

La Sig.ra BIZZOTTO comunica che le organizzazioni sindacali faranno pervenire per 

intero le loro osservazioni. 

 

***** 

Alle ore 10.00 termina il collegamento con le organizzazioni sindacali e si collegano il Sig. 

ROSSET e la Dott.ssa GROSJACQUES. 

***** 

 

Presidente della Camera valdostana delle imprese e delle professioni dott. Nicola ROSSET  

 

Il Presidente MALACRINO' riferisce che è già stato inviato ai Commissari il 

documento predisposto dalla Chambre di commento al DEFR. 

 

Il Sig. ROSSET - premesso che la valutazione sul DEFR è positiva - afferma che i 

ristori per la montagna dovrebbero tenere conto di una temporalità diversa (prendendo quindi 

in considerazione il periodo ottobre 2020 - marzo 2021 rispetto a quello ottobre 2019 - marzo 

2020) e che la linea individuata di valutate le perdite al 30% dovrebbe tenere presente che in 

Valle d'Aosta esistono alcune particolarità. 

Comunica che tutte le associazioni hanno condiviso che nessun tipo di sostegno e 

ristoro debba andare a coloro che non ne hanno bisogno e di non recuperare aziende che già 

molto prima della pandemia erano in una situazione talmente difficile da rischiare di assorbire 

risorse che servono all’economia più generale.  
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Sottolinea la necessità di mantenere i livelli occupazionali e di assicurare liquidità alle 

imprese. 

Esprime apprezzamento per la parte dedicata alla digitalizzazione e alla riforma del 

turismo (con l'istituzione dell’Ente unico di promozione turistica e la creazione del marchio 

ombrello), al rifinanziamento delle leggi di settore e alla costituzione della Zona franca per la 

ricerca. 

Dopo aver rinnovato l’invito a ragionare sulle reti di impresa, vede con favore 

l'intendimento di dare impulso al settore delle costruzioni con nuovi lavori ed esprime 

preoccupazione per le tariffe autostradali. 

Premesso che l'università dovrebbe volgere il proprio sguardo verso la formazione di 

imprenditori, ritiene che un ufficio studi regionale, in cui ci sia la Regione, l’Università, 

Finaosta e la Chambre sia ormai indispensabile, 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ afferma che, rilevato quanto detto fino ad ora, sarà 

cura, ognuno con la propria sensibilità, di interloquire coi vari Assessori e col Presidente e 

durante la discussione che verrà in Consiglio. 

 

***** 

 Alle ore 10.25 termina il collegamento con la Chambre e prendono parte alla riunione 

l'Assessore SAPINET e i Coordinatori SAVOYE e VERTHUY. 

***** 

 

Assessore all’Agricoltura e risorse naturali SAPINET 

 

L'Assessore SAPINET, per quanto riguarda l'ambito dell’agricoltura, incentra il 

proprio intervento sugli aspetti relativi alla valorizzazione dei prodotti, alla collaborazione 

con le associazioni, in particolar modo con AREV e A.N.A.Bo.Ra.Va., al sostegno alle 

aziende per la partecipazione alle fiere, alle leggi di settore, alla conferma delle misure a 

sostegno del mondo zootecnico e al supporto ai Consorzi di miglioramento fondiario. 

Sottolinea, inoltre, la necessità di affrontare l'insieme delle problematiche legate alle strade 

poderali. 

Per quanto attiene all'ambito delle risorse naturali, rimarca l'importanza dei cantieri 

forestali e di rafforzando il ruolo dei Comuni e dei Consorzi di miglioramento fondiario nella 

manutenzione dei territori (gestione delle aree attrezzate e manutenzione ordinaria dei 

sentieri). 

Ricorda, infine, il supporto che viene assicurato al Corpo Forestale della Valle 

d’Aosta. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede di avere maggiori informazioni sulla misura 

denominata “Pascolamento”. 

Domanda, inoltre, se sia prevista una misura ad hoc per sostenere le aziende agricole a 

gestione familiare. 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

7 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

Il Consigliere BACCEGA chiede come si pensi di incrementare il budget 

dell'assessorato. 

Domanda, inoltre, quali siano le reali novità e quali siano le motivazioni alla base della 

recente modifica del Piano triennale dei lavori pubblici. 

 

Il Consigliere BRUNOD chiede in cosa consista il sostegno fornito ai Consorzi 

nell'ambito delle problematiche connesse alla percorribilità delle strade poderali. 

Domanda, inoltre, come si intenda rafforzare il ruolo dei Comuni e dei Consorzi di 

miglioramento fondiario nella manutenzione del territorio. 

Chiede, infine, di ragguagliare la Commissione in merito alle convenzioni con gli enti 

locali per la gestione delle aree attrezzate. 

 

La Consigliera FOUDRAZ chiede quali pratiche alternative si intendano adottare in 

merito agli abbruciamenti. 

Domanda, infine, in quale maniera si intenda investire sui giovani, dato che sembra 

che nel 2021 non ci sarà la partenza di un corso per giovani agricoltori. 

 

L'Assessore SAPINET risponde ai suddetti quesiti. 

 

I Dott. SAVOYE e VERTHUY integrano le risposte alle domande poste dai 

Consiglieri. 

 

***** 

Alle ore 10.45 l'Assessore SAPINET e i Coordinatori SAVOYE e VERTHUY lasciano la sala 

di riunione e prendono parte alla riunione l'Assessore BERTSCHY e i Coordinatori Tamara 

CAPPELLARI e Stefania RICCARDI. 

***** 

 

Assessore allo Sviluppo economico, formazione e lavoro BERTSCHY 

 

L'Assessore BERTSCHY relaziona sui settori legati allo sviluppo economico, 

all’energia, alle politiche del lavoro e degli impianti a fune.  

Si sofferma su alcune leggi di settore, che necessitano di alcune modifiche per meglio 

rispondere all'evoluzione normativa,  

Per quanto concerne il comparto industriale, fa rilevare la necessità di un rilancio delle 

politiche sull’attrattività (si ragiona sull’istituzione di una zona franca per la ricerca). 

Sottolinea che l’assessorato sta completando l’attività di progettazione per avere le 

condizioni abilitanti sulla programmazione europea. 

Premesso che verrà presentata a breve la bozza del Piano di Politiche del Lavoro, 

svolge un articolato intervento sul tema degli impianti a fune. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede di specificare ulteriormente i contenuti del paragrafo 

relativo agli appalti. 
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Chiede, inoltre, quali siano le tempistiche per l'aggiornamento del Piano Energetico 

Ambientale Regionale e l'acquisizione della condizione abilitante per la nuova 

programmazione europea. 

 

Il Consigliere BACCEGA chiede quale potrà essere l’incremento di budget 

dell'assessorato. 

Domanda, inoltre, se si pensi di condurre a buon fine tutti i progetti nell'ambito della 

programmazione europea. 

 

Il Consigliere RESTANO chiede quale sia l’importo richiesto dalle società di impianti 

a fune per le manutenzioni ordinarie nei prossimi tre anni e quello per gli investimenti. 

 

L'Assessore BERTSCHY risponde ai suddetti quesiti. 

 

L'ing. CAPPELLARI integra le risposte alle domande poste dai Consiglieri. 

 

 

***** 

Alle ore 11.20 l'Assessore BERTSCHY e i Coordinatori Tamara CAPPELLARI e Stefania 

RICCARDI lasciano la sala di riunione e prendono parte alla riunione l'Assessore 

BARMASSE e i Coordinatori Ezio GARRONE e Vitaliano VITALI. 

***** 

 

- Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali BARMASSE.  

 

 

Il Presidente MALACRINÒ introduce l'audizione. 

 

L'Assessore BARMASSE illustra le parti del DEFR di competenza del suo assessorato 

precisando che, per quanto riguarda il Capitolo Sanità e Salute si prevede la predisposizione 

del nuovo Piano regionale per la salute e il benessere sociale valido per il prossimo 

quinquennio, la prosecuzione delle valutazioni in merito all’Ospedale e all’organizzazione 

dell'assistenza sanitaria territoriale. 

Fa presente che ambiti molto importanti sui quali l'assessorato intende intervenire nel 

prossimo periodo sono quelli relativi alla necessità di ripristinare la psichiatria territoriale per 

la presa in carico a domicilio dei pazienti psichiatrici, di gestire le malattie croniche, 

soprattutto negli anziani, di ridurre le liste di attesa che sono aumentate nell'attuale momento 

di pandemia e di incentivare la telemedicina. 

Ritiene necessario potenziare le strutture sociosanitarie e socioassistenziali, che 

quando sono state istituite avevano una vocazione quasi di tipo alberghiero, mentre ora, con 

l’invecchiamento della popolazione e l’aumento delle patologie croniche, si ha l'esigenza di 

strutture sociosanitarie sanitarizzate che vadano a implementare il servizio sul territorio e a 

ridurre l’impatto di questo tipo di patologie sull’attività ospedaliera; fa presente che s'intende 
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pervenire ad una regia unica della gestione delle microcomunità e delle strutture 

sociosanitarie presenti sul territorio. 

Aggiunge che all'interno del DEFR sono previste attività volte al benessere 

organizzativo e lavorativo del personale che opera nell'ambito del settore sanitario e l'avvio 

del Piano Operativo Regionale sulla Prevenzione, che vedrà una collaborazione, a livello 

sperimentale, tra l’Osservatorio Regionale e l’istituenda struttura di Epidemiologia 

dell’Azienda USL.  

Fa presente che l'assessorato intende affrontare il problema delle psicopatologie negli 

adolescenti, mettere in atto, in collaborazione con le Forze dell'Ordine e le Istituzioni 

scolastiche, azioni per un utilizzo consapevole da parte dei minori degli strumenti informatici 

e dei social network al fine di arginare il "pericolo digitale" e fare un’azione preventiva nei 

ragazzi e svolgere, attraverso un’azione ricognitiva, un monitoraggio delle nuove necessità dei 

cittadini per ottenere una sorta di censimento dei nuovi fabbisogni, dal punto di vista sociale, 

della popolazione. 

Precisa che attraverso l’approvazione di una normativa regionale di attuazione del 

d.lgs. 117/2017 l'assessorato ha intenzione di prevedere nuove modalità di collaborazione con 

gli Enti del Terzo settore che in Valle d’Aosta sono molto importanti perché promuovono 

inclusione sociale e contrastano i rischi di isolamento dei soggetti con minori risorse.  

Sottolinea l'esigenza di rivedere la programmazione della vita delle persone disabili, 

con particolare attenzione alla creazione di un piano di vita, affinché anche i caregiver 

conoscano il programma di vita del disabile di cui si stanno occupando.  

Aggiunge che il DEFR prevede anche un'attenzione alle donne vittime di violenza e ai 

nuovi fabbisogni, in termini di povertà, generati dalla pandemia.  

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede: 

 se nel DEFR, laddove si riporta che nel 2021 si lavorerà alla predisposizione 

di una norma di attuazione che permetta di attivare meccanismi incentivanti 

specifici volti a contrastare le resistenze di molti operatori, si ipotizzi di 

intervenire con una legge regionale specifica; 

 chiarimenti in merito ai futuri rapporti ipotizzati con l'Isav di Saint-Pierre.  

 

Il Consigliere BACCEGA chiede quali ulteriori risorse, rispetto a quelle indicate nel 

bilancio di previsione per l'anno in corso, siano state ipotizzate per portare a compimento i 

progetti illustrati nella seduta odierna.  

 

L'Assessore BARMASSE risponde ai quesiti posti dai Consiglieri. 

 

Il Coordinatore GARRONE fornisce un quadro delle risorse finanziarie necessarie al 

settore della sanità. 

 

Il Coordinatore VITALI spiega quali sono le necessità finanziarie del settore delle 

politiche sociali. 
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***** 

Alle ore 11.45 l'Assessore BARMASSE e i Coordinatori Ezio GARRONE e Vitaliano 

VITALI abbandonano l'Aula consiliare. Alla stessa ora, l'Assessore Jean-Pierre 

GUICHARDAZ e i Coordinatori FERRAZZIN e DE LA PIERRE prendono parte alla 

riunione. 

***** 

 

- Assessore ai Beni culturali, turismo, sport e commercio Jean Pierre 

GUICHARDAZ 

 

Il Presidente MALACRINÒ introduce l'audizione. 

 

L'Assessore GUICHARDAZ fa presente che i capitoli del DEFR di competenza 

dell'assessorato da lui diretto riguardano i settori della cultura, del turismo, del commercio e 

dello sport e prendono a riferimento i punti indicati nel Programma di legislatura del Governo 

regionale.  

Spiega quindi che gli interventi nel settore della cultura riguardano la conclusione di 

lavori già intrapresi, deliberati e impegnati nelle precedenti legislature per il restauro e la 

valorizzazione dei siti archeologici e dei castelli, quali il Castello di Sarriod de La Tour, il 

Castello di Quart, l’ex Caserma Challant, Palazzo Roncas, il Museo Regionale di Scienze 

Naturali, il Castello di Ussel, il Castello Vallaise, l’Area Est di Aosta, l’Area Megalitica di 

Saint-Martin-de-Corléan e il Castello di Aymavilles. Fa presente che è previsto anche il 

sostegno per la valorizzazione e il restauro di siti privati, di proprietà degli Enti ecclesiastici.  

Aggiunge che fra i punti del programma di legislatura vi è un focus sul Forte di Bard, 

che si ritiene un importantissimo luogo di raccordo culturale con il territorio della Bassa 

Valle. 

Fa presente che la valorizzazione della cultura continuerà ad avvenire attraverso 

l’organizzazione di manifestazioni ed eventi culturali, tra i quali si riconfermano la Saison 

Culturelle ed eventi destinati alla valorizzazione della francofonia, quali Les Rencontres de 

physique e la Semaine de la Francophonie. 

Sottolinea l'intenzione di continuare a sostenere il teatro, la musica e l’audiovisivo e 

riferisce in merito all'adesione anche della nostra regione all’Associazione Abbonamento 

Musei che permette la fruizione integrata dei siti culturali valdostani con quelli del Piemonte e 

della Lombardia e l'intenzione di avvicinare il più possibile i giovani alla cultura, mettendo in 

atto azioni come la gratuità dei biglietti dei siti culturali per i valdostani che hanno meno di 25 

anni. 

Rispetto al turismo e commercio fa presente che l'attenzione dell'assessorato è rivolta 

soprattutto alla politica sui ristori e sul finanziamento dei cosiddetti “indennizzi”, temi 

rispetto ai quali è aperta una importante interlocuzione con lo Stato relativamente alle 

tipologie di contributi che dovrebbero andare a sanare, in maniera particolare, quelle attività 

che sono state più penalizzate dalla pandemia.  

Aggiunge che vi è l'intenzione di avviare un'attività di coordinamento e di 

concertazione con tutti gli stakeholders per addivenire alla creazione di un Ente unico del 
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turismo che si occupi della promozione e della comunicazione turistica della regione e del 

"marchio ombrello" che vada a definire gli ingredienti del "prodotto Valle d’Aosta". 

Precisa che è in corso di valutazione la possibilità di sviluppare una formazione 

superiore nel settore turistico, a valenza universitaria, di Management del turismo.  

Sottolinea l'importanza, nel settore del commercio, di favorire il ripopolamento delle 

aree montane e delle realtà territoriali più piccole, sostenendo le nuove aperture e il 

mantenimento delle piccole attività commerciali.  

Aggiunge, riguardo al tema dello sport, che sono previste misure destinate al ristoro 

delle professioni legate al turismo che stanno soffrendo particolarmente a causa delle chiusure 

imposte a causa della pandemia, quali, i maestri di sci, le guide alpine, le guide 

escursionistiche e altre categorie di professionisti che operano nel settore sportivo.  

Aggiunge che è previsto il supporto regionale all’organizzazione di grandi eventi 

sportivi e che si sta immaginando la creazione di una sorta di Sport Commission, quindi di 

una società che si occupi di intercettare i grandi eventi sportivi. 

Fa presente che s'intendono rafforzare i rapporti tra la Regione e gli enti che si 

occupano di sport, quali il CONI, l'ASIVA e tutti gli organismi che, in qualche modo, 

rappresentano delle istanze specifiche del mondo sportivo.  

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede quali valutazioni siano state prese in merito alla 

modifica dello status giuridico dell'Associazione Forte di Bard in Fondazione, sollecitata già 

nella scorsa legislatura.  

 

Il Consigliere CARREL chiede chiarimenti in ordine alla costituzione e alla 

composizione del Gruppo di lavoro sui ristori che sarà incaricato di predisporre, nel disegno 

di legge di assestamento al bilancio 2021, la parte dell’articolato dedicata a interventi specifici 

sui diversi settori economici maggiormente colpiti dalla crisi della pandemia, e maggiori 

dettagli in merito all'incentivo alla fidelizzazione dei giovani con meno di 25 anni rispetto ai 

siti culturali valdostani. 

 

Il Consigliere BACCEGA chiede quali siano le richieste, in termini di investimenti e 

in termini di spesa corrente, specificando soprattutto quelli legati alla Sovrintendenza ai beni 

culturali, rispetto al disegno di legge di assestamento che si renderanno necessarie per portare 

a compimento tutti gli interventi indicati dall'Assessore Guichardaz. 

 

Il Consigliere BRUNOD chiede quali eventi culturali e manifestazioni importanti 

siano ipotizzate, nell'anno in corso, al Forte di Bard e chiarimenti in merito alle tempistiche 

entro le quali s'intende mettere in atto l'iniziativa riferita alla gratuità dei biglietti per gli under 

25 e i tempi entro cui si prevede di attivare l'Ente unico di promozione turistica e il marchio 

ombrello.  

 

La Consigliera FOUDRAZ chiede quali siano le tempistiche entro le quali sarà 

effettuata la verifica di fattibilità tecnica e finanziaria per un’eventuale riduzione o esenzione 
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dalle imposte regionali e locali per quanto riguarda le politiche fiscali e urbanistiche al fine 

del rilancio delle attività commerciali al dettaglio. 

 

L'Assessore GUICHARDAZ risponde ai quesiti posti dai Consiglieri. 

 

***** 

Alle ore 12.30 l'Assessore Jean Pierre GUICHARDAZ e i Coordinatori FERRAZZIN e DE 

LA PIERRE lasciano la sala di riunione e prendono parte alla riunione l'Assessore Chiara 

MINELLI e i Coordinatori Antonio POLLANO e Luca FRANZOSO. 

***** 

 

- Assessore all’Ambiente, trasporti e mobilità sostenibile Chiara MINELLI 

 

 

Il Presidente MALACRINÒ introduce l'audizione. 

 

L'Assessore MINELLI svolge una breve sintesi degli interventi previsti nel DEFR per 

quanto riguarda i settori dei trasporti e dell'ambiente di competenza del suo assessorato. 

Precisa che, per il settore dei trasporti, in relazione alla pandemia, si prevedono 

interventi di potenziamento di autobus e di treni e di programmazioni particolari per gli orari.  

Aggiunge che, per quanto riguarda la ferrovia, il DEFR conferma la strategia definita 

dalla l.r. 22/2016, dal Programma strategico del 2019 e da una serie di altri atti coerenti, fra 

cui l’ultimo, in ordine di tempo - che riguarda anche la parte dell’ambiente - è la Roadmap per 

una Valle d’Aosta Fossil Fuel Free entro il 2040. 

Sottolinea che, nel corso del 2021, si prevede di approvare il Piano regionale dei 

trasporti e che proseguirà l’azione, anche attraverso la l.r. 16/2019, di incentivo alla mobilità 

elettrica ed ecosostenibile con la finalità di ridurre gradualmente il bisogno di mobilità, anche 

attraverso lo smart working e favorendo delle scelte personali più sostenibili, quali il car 

pooling e car sharing e l’uso della bicicletta e aggiunge che un obiettivo importante consisterà 

nell’attuazione del Piano della mobilità ciclistica, proseguendo nella realizzazione della 

ciclovia di fondovalle da Courmayeur a Pont-Saint-Martin. 

Riferisce che sarà trasmesso all'approvazione del Consiglio il nuovo contratto per il 

trasporto delle persone disabili e che si dovrà definire meglio il ruolo dell’Aeroporto, 

puntando soprattutto sulla sua vocazione di centro per l’elisoccorso, le attività di protezione 

civile, il trasporto turistico e sportivo, prevedendo, nel contempo, un segmento di volo 

commerciale. 

Per quanto riguarda l’ambiente, fa presente che l’emergenza climatica in atto presenta 

dei rischi e dei bisogni di intervento specifici e, quindi, una delle priorità della Regione - 

trasversale agli obiettivi dell’intero Programma di Governo - è quella di dotarsi di tre 

strumenti fondamentali, ovvero, di una strategia regionale di sviluppo sostenibile, di una 

strategia di adattamento al cambiamento climatico e di una strategia di mitigazione che porti 

all’azzeramento delle emissioni di gas climalteranti entro il 2040. 
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Aggiunge che è in corso la redazione dell'aggiornamento del precedente Piano 

regionale di gestione dei rifiuti e che si renderà necessario approvare il Piano di tutela delle 

acque, rafforzare e valorizzare le Aree naturali protette e proseguire nel percorso di 

candidatura Unesco del Monte Bianco a patrimonio mondiale dell’umanità. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede se la futura approvazione del Piano regionale dei 

trasporti, comporterà una revisione del Programma strategico di interventi per la ferrovia 

approvato nel 2019.  

Chiede poi le motivazioni per le quali la proposta di legge n. 15, di modifica della l.r. 

31/2007 in materia di rifiuti, sia stata presentata da una parte di Consiglieri della maggioranza 

e non sia, invece, stato scaricato un disegno di legge da parte del Governo regionale.  

 

Il Consigliere BACCEGA chiede quali siano i tempi previsti per la presentazione del 

Piano ti tutela delle acque, chiarimenti in merito ad un'apertura, di tipo commerciale, 

dell'Aeroporto e se rispetto al Bilancio tecnico approvato per l'anno2021, l'assessorato abbia 

intenzione di presentare ulteriori richieste in sede di approvazione del provvedimento di 

assestamento per riuscire a conseguire gli obiettivi che sono indicati nel DEFR. 

 

L'Assessore MINELLI risponde ai quesiti posti dai Consiglieri. 

 

Il Coordinatore POLLANO fornisce i chiarimenti richiesti rispetto alle risorse 

finanziarie aggiuntive previste per far fronte alle necessità del Dipartimento trasporti e 

mobilità sostenibile.  

  

Il Coordinatore FRANZOSO fa presente che per lo sviluppo delle azioni prioritarie 

che sono presenti nel DEFR - quindi la definizione delle strategie di sviluppo sostenibile, di 

decarbonizzazione e di adattamento al cambiamento climatico, il Piano rifiuti - sono già in 

fase di redazione e quindi i relativi fondi sono già allocati e non comportano maggiori spese. 

 

***** 

Alle ore 12.50 il Consigliere TESTOLIN abbandona l'Aula consiliare. 

***** 

 

Il Consigliere BRUNOD chiede come sarà composta la governance regionale e quali 

siano le tempistiche previste per arrivare alla definizione del Piano regionale della mobilità 

ciclistica e chiarimenti in ordine al futuro ampliamento del Parco del Mont Avic e ai maggiori 

oneri che deriveranno, anche in termini di nuove assunzioni di personale, da tale operazione.  

 

Il Consigliere CHATRIAN rende partecipi i Consiglieri delle considerazioni espresse 

dalla III Commissione consiliare nella riunione del 30 marzo 2021 rispetto alla sentenza in 

materia di rifiuti. 
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Il Consigliere CARREL, considerato che nel DEFR si prevede l'acquisto di ulteriori 

tre treni bimodali Stadler, chiede se la fornitura dei treni ibridi Hitachi da parte di Trenitalia 

rimanga comunque un progetto perseguibile.  

 

***** 

Alle ore 12.55 il Consigliere CHATRIAN abbandona l'Aula consiliare. 

***** 

 

L'Assessore MINELLI risponde alle domande formulate dai Consiglieri. 

 

Il Coordinatore FRANZOSO formula alcune considerazioni in ordine al futuro 

ampliamento del Parco del Mont Avic. 

 

***** 

Alle ore 13.05 l'Assessore MINELLI e i Coordinatori POLLANO e FRANZOSO e i 

Consiglieri FOUDRAZ e BACCEGA lasciano l'Aula consiliare. 

***** 

 

 

Il Presidente MALACRINÒ comunica di avere appena inoltrato via mail a tutti i 

Consiglieri le osservazioni trasmesse del Sindacato SAVT e le osservazioni presentate sul 

D.L. 19. 

 

La Commissione prende atto. 

 

 

- Assessore all’Istruzione, università, politiche giovanili, affari europei e partecipate 

CAVERI 

 

***** 

Alle ore 13.10 l'Assessore CAVERI prende parte alla riunione. 

***** 

 

Il Presidente MALACRINÒ introduce l'audizione. 

 

L'Assessore CAVERI illustra le parti del DEFR che concernono l'assessorato di sua 

competenza, partendo dalle 27 società partecipate - che la Regione gestisce sia in forma 

diretta e sia attraverso il ruolo della Finanziaria regionale - poi dagli enti strumentali della 

Regione e dalle società in house.  

Aggiunge che all'interno del DEFR si prevede la realizzazione di alcuni progetti per i 

quali sono previsti finanziamenti da fondi europei, di una parte dedicata alle politiche 

giovanili, di interventi nell'edilizia scolastica e di un importante capitolo relativo all’istruzione 

e all’Università, nel quale si danno le linee direttrici.  
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Il Consigliere AGGRAVI, tenuto conto delle notizie di stampa rispetto all’ipotesi di 

un ripensamento rispetto alla costruzione della scuola-polmone ad Aosta, chiede un 

chiarimento riguardo alla pianificazione triennale dei lavori pubblici che prevede di destinare 

5,5 milioni di euro all’edilizia scolastica.  

Chiede un aggiornamento in merito al percorso finalizzato all'ipotetica cessione 

parziale della partecipazione in Aosta Factor da autorizzarsi con legge regionale. 

 

L'Assessore CAVERI risponde ai quesiti posti dal Consigliere. 

 

***** 

Alle ore 13.20 l'Assessore CAVERI abbandona l'Aula consiliare. 

***** 

 

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO CONCERNENTE: “APPROVAZIONE 

DEL DOCUMENTO DI ECONOMIA E FINANZA REGIONALE DEFR PER IL 

TRIENNIO 2021-2023” 

 

 

Il Presidente MALACRINÒ pone in votazione la proposta di atto amministrativo in 

oggetto. 

 

La Commissione esprime, a maggioranza (favorevoli: 4; astenuti: 3, i Consiglieri 

AGGRAVI, BRUNOD e CARREL), parere favorevole sulla proposta di atto amministrativo 

summenzionata.  

 

Il Presidente MALACRINÒ chiude la seduta alle ore 13.20. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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